



ハーモニー

R5. 12. 22(金) No.19 小柳弘志

10月10日後期開始から74日が過ぎました(登校日は52日です)

本日12月22日(金)をもって後期前半が終わり、冬休みに入ります。本日の集会では以下の話をしました。冬休みの生活に活かしてもらえたら幸いです。

・特に印象に残っている行事は10月13日に行った文化発表会です。コロナの制限が緩和され、保護者や地域の方々にも見に来ていただきました。生徒の皆さんが体育館に全員集まって出来たことも良かったと思います。吹奏楽部の演奏、2年の職業講話のまとめ、3年の進路・生き方学習につながる「青春～今日を精一杯～」、そして合唱コンクールでの各クラスの発表と感動が広がっていくことを実感しました。これも生徒会執行部や文化委員会が中心となり**We can do it ! ~ わたしたちで創る 最高のストーリー ~**のスローガンのもと、皆さんがアイデアを出しながら練習を重ねた成果です。参観された方からも「素晴らしい内容で、多くの人に見てほしい。」という言葉いただきました。

・明日から冬休みになります。みなさんに期待する3つのことを伝えます。

- 1つめは 工夫して体と心を鍛える(免疫力を高める) こと
- 2つめは 自分で決めた学習に取り組む こと
- 3つめは 家族や地域から喜ばれることに挑戦する こと です。



以上の3つを1日の生活の中の習慣にし、継続してできるようになってください。

・3年生は自分の進路決定、2年生は生徒会役員改選に代表されるように学校のエンジンになり全体を動かす、1年生は4月から入学する新1年生の先輩としての行動をとる。そんなことができる力を伸ばす冬休みにしてください。

・ただし、年末年始はいつも以上に、事件や事故に巻き込まれたり、事件や事故を起こしたりする危険性もあります。12月21日～1月3日は年末年始の交通事故防止運動です。意識して安全な行動に努めましょう。「自分の命と相手の命を大切に行動する」で、良い新年を迎えてください。

新委員長・副委員長認証式

荒尾第三中学校の生徒会専門委員には、学級委員会・生活委員会・保健委員会・体育委員会・

図書委員会・放送委員会・給食委員会・環境委員会・安全委員会・文化委員会・学習委員会・福祉委員会の12の専門委員会があります。本日は、現在の2年生の中から選ばれた新委員長、副委員長24名に生徒会長から委嘱状が渡されました。

司会進行と運営は、新旧生徒会執行部のメンバーが行いました。

校訓「自主・創造・協力」の精神が息づいています。頼もしい限りです。無限大の可能性を信じて先生たちも一緒に頑張ります。



天気も味方にした修学旅行

2年生が12月11(月)～13日(水)に奈良・京都・大阪へ修学旅行に行きました。

- ①異なる生活、自然や文化等に触れる体験を通して、学校における学習活動を充実・発展させる。
- ②自律的な集団行動を通して、人間としての生き方についての自覚を深める。
- ③信頼関係の大切さを体験し、生涯の楽しい思い出をつくる。

という3つの目的を持って旅行しましたが、天候や旅先で出会った人々に恵まれました。2年生が持っている運の強さを感じました。感想を2つ紹介します。

・僕が修学旅行で楽しかったことは2日目の自由行動です。班の人と協力して銀閣寺や清水寺等をまわったことです。また、修学旅行を通して班のみんなと協力すること、5分前行動の大切さを学びました。修学旅行で学んだことをこれからの学校生活に生かしていきたいです。
・修学旅行に行く前は、楽しみな反面、不安な気持ちもありました。実際、現地に着くと知らない土地で、自分は電車にもあまり乗ったことがなく、不安な気持ちいっぱいでした。でも、班のメンバーがプリントを見て一緒に考えてくれたり、地元の方に聞いてくれたりしたので、トラブルはありつつもみんなで楽しく、たくさんスポットをまわることができました。焦った的確な判断ができない時もあったので、次の活動ではこの反省を生かして落ち着いて行動できるように頑張りたいです。

協力することの大切さや、メンバーの有り難さを感じ、その経験を学校生活に生かしたいと考えている生徒が多くいました。上記の3つの目的を達成し嬉しく思っています。

私が印象に残っている事の1つに奈良県の薬師寺の法話がありました。「面倒」「面白」を例に挙げ、結局は自分自身が決めているというお話でした。これからの生活に生かして行動できるように頑張ります。



暖冬？

9月の時点から「今年の冬は暖冬になる」と言われ続け、12月半ばまで暖かい日が多かったので、今回のように気温が0℃近い日が続くと「今年暖冬じゃないの？」と誤ってしまいます。阿蘇に勤務していた関係で、例年なら12月前半に車のタイヤを「冬用タイヤ」に替えていましたが、今年はそのままだにしていました。しかし今週に入り、「木曜日には熊本県の平地でも雪が積もる」というニュースもありましたので、急遽、水曜日に「冬用タイヤ」に履き替えました。荒れた天気の際は無理をしないのが一番ですが、仕事がありますので、できる限りの対策を取って出かけています。

ところで、寒くなると火災の発生件数も増えます。各学校ではこの時期に「火災に対する避難訓練」を行っており、本校では昨日行いました。避難訓練を通じて、定期的な訓練と日頃の意識付けの大切さを改めて感じました。避難するときのキーワードは、「お・か・し・も・す・き」です。覚えておきましょう。

「お」・・・押さない 「か」・・・駆けない
「し」・・・喋らない 「も」・・・戻らない
「す」・・・すばやく動く 「き」・・・聞く

このキーワードは学校や職場で火災や地震、津波等が発生した際のものであります。

我が家では、家を出る時に必ず「火の元、戸締まりを確認して出かけてね。」と家に残っている家族に毎回言って出るようにしています。

その人なりの、その家族のなりの防災ルールを持っていると安心感が増します。

